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Ata de N 27/2021, aos dezessete dias do mês de setembro de dois mil e vinte 
e um, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima,Ludovico 
Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, Simone 
Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente 
solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Convidou a secretária para leitura do Expediente do Dia: 
 

PROJETO DE LEI Nº 014 DE 11 DE JUNHO DE 2021 – Primeira Votação 

 

 

“Dispõe sobre a denominação do novo Cemitério Municipal de Cândido Sales e dá outras providências”               

 

REQUERENTE:  Glauber de Oliveira Lima 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 17/2021 
 

 

REQUERENTE: Vereador Simplício M. Santos Lopes 

DESTINATÁRIO: Família de Joel Nunes de Oliveira 

 

 
 
Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente, passou para o 
Grande Expediente e convidou para usar a palavra o vereador Marcos Martins 
Ferraz que saudou a todos e agradeceu a Deus pela oportunidade de tratar 
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dos assuntos pertinentes ao município. Falou sobre o hospital e que na última 
terça feira esteve presente com seu pai, aproveitando para parabenizar e 
agradecer o atendimento que tiveram desde a portaria.Disse ainda que na 
quarta-feira seu pai precisou de atendimento em Belo Campo e se depararam 
com uma cena que chamou atenção, mencionando que foram atendidos pelo 
jovem João Pedro Evangelista que o surpreendeu muito. Falou da 
competência e dedicação desse jovem recém-formado e lamentou que não 
fizesse atendimento em nosso município. Parabenizou o jovem e disse que é 
esse tipo de atendimento que esperamos receber de um profissional.Em 
aparte o vereador Glauber disse se sentir feliz em saber que o Dr. João Pedro 
passou a exercer sua profissão e lamentou que por questões políticas não 
esteja trabalhando aqui. Falou sobre Dr. Alex Miranda que também não está 
trabalhando e precisou retornar para Salvador por falta de reconhecimento. 
Para finalizar o vereador Marcos disse que quando encontramos um médico 
competente precisamos dar apoio. Em outra linha parabenizou a limpeza 
pública de Quaraçu. Em tempo parabenizou o atendimento do Dr. Maurilio 
como médico.Falou sobre servidores que estão recebendo meio salário e que 
isso é inconstitucional. Lembrou sobre a falta de entrega dos kits da merenda 
escolar e chamou atenção da secretária de educação, bem como da 
assistência social que não tem desempenhado seu papel. Em seguida usou a 
palavra o vereador Paulo Antônio Soares Brito que saudou a todos e falou da 
alegria em discutir assuntos de relevância para o município. Falou dos 
deputados que recebem votos no município e nada fazem pela nossa 
população, citando Cajado e Waldenor como os dois únicos diferentes. Disse 
que muitos deputados estão vindo visitar o município e deveriam envergonhar 
se. Disse que o ideal seria que os vereadores se unissem para dar a maioria 
dos votos em virtude de receber emendas. Disse que a eleição de deputado é 
um termômetro do que vai vir na eleição municipal. Elogiouo desempenho de 
Cajado no município e que quase todas as localidades têm obras liberadas por 
ele, falando sobre o investimento no hospital. Para finalizar falou da falta de 
obras do governo do estado em nosso município. Disse que o projeto da agua 
do Rio Pardo para as localidades foi feito com verba do Governo Federal e o 
estado entrou com contrapartida. Disse que seu trabalho sempre foi em busca 
de recursos para o município. Em tempo falou sobre a questão da fome em 
nosso município e que sempre é procurado. Pediu por providências em 
relação a isso. Lembrou sobre o amigo que teve um problema de saúde e 
precisava de 50 mil reais para ser operado e agradeceu a cada um que doou e 
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que compartilhou para que alcançassem o maior número de pessoas. Disse 
que nosso município é habitado por pessoas muito sensíveis com a dor do 
outro. Em questão de Ordem Regimental o vereador Marcos informou que 
precisa se retirar para viajar até Vitória da Conquista. O senhor presidente 
concedeu a retirada do colega e esclareceu a ausência do vereador Ivano. Em 
seguida usou a palavrao vereador Cleomar Prado Gusmão que saudou a 
todos e falou sobre a Covid 19 que ainda é uma realidade, não deixando de 
agradecer a Deus por todos os cuidados conosco. Disse que esse vírus veio 
para nos ensinar muitas coisas e para mostrar o valor daqueles que amamos e 
tivemos que ficar longe. Falou das estradas e perguntou porque não 
patrolaram todas as estradas. Disse que a equipe começou trabalhando bem, 
mas o serviço não está rendendo. Disse que tem recebido cobrança de 
diversas comunidades e pode ver de perto com as visitas. Finalizou falando da 
alta dos preços e da dificuldade que nossos munícipes têm passado. Pediu 
atenção da assistência social e da secretaria de educação na entrega de 
alimentos. Disse que gestão de verdade é feita ao lado dos que mais 
precisam. Em seguida usou a palavra o vereador Elias José de Sousa Neto 
que saudou a todos e disse ser gratificante receber na Casa os representantes 
da família do Vale em virtude do projeto que será votado para denominação do 
cemitério. Ressaltou sobre o governador da Bahia, dizendo ser um dos 
melhores do Brasil, com índice alto de aprovação. Falou dos investimentos do 
governo estadual no município e que não podemos dizer que não há obra do 
governador da Bahia e que após o governo do PT a Bahia melhorou muito. 
Lamentou que o presidente da República não tenha se vacinado contra a 
Covid 19 e que use a mídia para fazer declarações em tons de chacota.Disse 
que o ex presidente Luís Inácio Lula da Silva já é apontado como vencedor da 
eleição presidenciável. Em outra agenda disse ser louvável essa questão da 
Embasa querer discutir sobre as questões do esgotamento sanitário e 
esperamos que possa acontecer. Falou sobre a probabilidade de quase 100% 
de pavimentação das ruas do Bairro Primavera. Para finalizar parabenizou a 
secretaria de cultura pela realização da live. Ressaltou que nosso município 
não tem esgotamento sanitário, porque no passado os vereadores votaram 
contra.Em tempo falou sobre a decisão da juíza favorável ao prefeito Maurilio 
Lemos e certamente agora podemos progredir no que diz respeito as ações 
sociais. Em seguida usou a palavra a vereadora Alva Suzana Ferraz de Araújo 
e Ferraz que saudou a todos e parabenizou o colega Elias pelo discurso e 
disse da importância de trabalhar com respeito ao povo. Disse que é possível 
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cobrar e pedir com respeito pelos direitos do povo. Disse que no terceiro mês 
de governo em Quaraçu, o prefeito disse da possibilidade de pagamento do 
meio salário e redução da carga horária e que ela se reuniu com o pessoal da 
limpeza pública e eles foram de acordo com a redução, aumentando o número 
de 6 servidores para 12.Disse ter perguntado ao prefeito se estavam dentro da 
Lei e a resposta foi sim. Em aparte o vereador Paulo parabenizou a colega 
pelo esclarecimento e disse que muitas famílias estão precisando e se a carga 
é reduzida é justo. Disse ainda que no governo passado faziam da seguinte 
forma, uma família trabalhava por 6 meses e a outra os outros 6.Para finalizar 
a vereadora Suzana disse sobre os kits da merenda escolar e que tem 
reivindicado junto a secretária que logo fará um esclarecimento. Parabenizou 
a gestão pela especialidade de urologia que está fazendo atendimento. Disse 
ainda que Quaraçu terá atendimento odontológico. Em tempo falou sobre os 
quebra-molas em Quaraçu e que embora, alguns sejam contra, faz se 
necessário para evitar acidentes. Em seguida usou a palavra a vereadora 
Simone Lacerda Soares de Oliveira que saudou a todos e disse da rotina que 
é trazer o agradecimento do povo de Lagoa Grande ao prefeito Maurílio, que 
muito tem trabalhado na região e tem mostrado o que é fazer gestão com 
compromisso. Disse que estão em festa ao receber uma obra de escoamento 
de água, tão sonhado por todos. Pediu que o prefeito continuasse a trabalhar 
com nobreza. Esclareceu que não existe funcionário ganhando meio salário e 
sim recebendo por 20 horas trabalhadas, a fim de contemplar um maior 
número de pessoas. Esclareceu ainda que todos recebem na data exata.Em 
outra pauta falou da semana do Projeto do Setembro Amarelo que abrangeu 
Sede e Zona Rural e parabenizou equipe envolvida.Disse não pedir aparte nas 
falas de seus companheiros por entender que alguns estão falando para suas 
militâncias. Finalizou dizendo que por vezes escuta discursos com 
brincadeiras ou até mesmo raivosos.Em seguida usou a palavra a vereadora 
Vanuza Freitas Lima que saudou a todos e disse da importância que a 
população acompanhe os trabalhos da Casa Legislativa. Disse que está 
sempre aberta para ouvir as demandas do povo a fim de defender os reais 
interesses coletivos. Parabenizou o servidor Elton pela recepção na portaria 
do hospital. Disse que precisam exercer sua função com respeito e essa tem 
sido sua marca nessa gestão. Disse que tem sido muito bem atendida na 
secretaria de saúde e que a equipe tem sido de excelência. Falou sobre a 
homenagem a família do Vale e finalizou dizendo das dificuldades de quem 
atua na área da saúde e que tem pedido foras a Deus para continuar na 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

76E0C6C2E8EF34201A52B42D5A48C9F9



sexta-feira, 1 de outubro de 2021  |  Ano VI - Edição nº 00322 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 007

Câmara Municipal de Cândido Sales

CÂMARA MUNICIPAL 
                  CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas,111– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

   

caminhada. Em relação a distribuição dos kits da merenda escolar pediu 
sensibilidade da secretária, que inclusive já foi prefeita e conhece a 
necessidade do povo. Perguntou ainda o que tem sido feito com esse recurso. 
Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou a 
todos e agradeceu a Deus. Falou sobre os poços artesianos da sua região e 
da dificuldade que é abastecer as comunidades e que as vezes ficam meses 
tentando resolver determinadas situações e que algumas redes já se 
desgastaram necessitando de mudança. Agradeceu a prontidão do prefeito e 
do secretário, mencionando que estão fazendo a reposição de canos do 
Povoado da Barriguda.Disse que seu trabalho tem como objetivo a felicidade 
do povo. Disse que só será político se for para trabalhar em prol de melhorar a 
vida das pessoas. Falou sobre poço artesiano do Bomba e que só conseguem 
abastecer uma parte das famílias e outras são abastecidas com caminhão 
pipa. Disse que é muito fácil criticar, mas o ideal é agir e partir para resolver os 
problemas. Disse ser preciso avaliar a vazão dos poços antes das instalações 
para evitar gastos sem retornos. Finalizou falando sobre os operadores de 
bomba de poços artesianos e que eles têm recebido meio salário e que tem 
cobrado a gestão para melhorar nesse sentido.Em seguida usou a palavra o 
vereador Glauber de Oliveira Lima que saudou a todos e citou o bispo 
espanhol que diz que na dúvida é melhor ficar do lado dos pobres. Saudou a 
família do Vale e disse dávontade de propor uma sessão solene para ofertar o 
título de cidadão a Dr. Flávio que tem muito serviço prestado no município. 
Pediu que a companheira líder da situação anotasse um pleito para que 
houvesse a designação das ruas nos bairrosTrês Ranchos e Primavera visto 
que a Coelba, Correios e Embasa tem dito dificuldades para entrega de 
correspondências e contas e que esse projeto já foi votado aqui na Casa e 
aprefeitura não cumpriu com a obrigação.Agradeceu a todos que emanaram 
condolências pela perda de seu tio. Externou também sinceros 
agradecimentos a todos os profissionais de saúdedo hospital municipal Dr. 
Luiz Eduardo Magalhães pelos cuidados que tiveram com seu tio e com todos 
os pacientes que ali estiveram. Disse que seu tio partiu ensinando muita coisa, 
entre elas que devem cuidar uns dos outrosainda que tenham divergências. 
Pediu orações pela sua tia Maria de Piu que cuidou dele como um filhoe nesse 
momento está desolada pela partida. Em outra pauta pediu apoio dos pares 
para o Projeto 014 que dispõe sobre a denominação do Cemitério do Bairro 
Três Ranchos e justificou a escolha do nome. Disse que não dará resposta à 
vereadora Simone, já que a mesma ausentou se no momento. Disse ser 
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oposição as omissões do governo e não ter problemas em mencionar os 
acertos e aplaudir. Disse também que os últimos 40 dias foram dolorosos para 
sua família, mencionando a perda prematura e dolorosa de seu irão Romário e 
agora a perda de seu tio amado. Disse que no dia de ontem, estava em Vitória 
da Conquista e recebeu áudios da entrevista do prefeito na Rádio onde ele 
infere que este vereador cobra demais e por tanto ele confirma que é tudo 
verdade, pois nunca trouxe mentiras a esta Casa. Deixou claro que aquele que 
se vende não vale o valor pago e que ele prefere caminhar ao lado do povo. 
Disse que esse governo tem um planejamento de marketing e ama queimar 
dinheiro em girandolas enquanto o povo passa fome e as cestas básicas não 
são distribuídas. Lamentou aluguel de paredão e bebida à vontade para 
comemorar compra de votos. Disse que respeita decisão da juíza embora não 
concorde. Mostrou em telão a Portaria 009 da prefeitura Municipal que nomeia 
a senhora Maria Rosália e perguntou onde a mesma trabalha, pois nunca foi 
vista trabalhando embora receba mais de R$2.200,00. Disse que essa é 
apenas um dos funcionários fantasmas que existem nesse município. Falou 
também da portaria do dia 19 de janeiro que suspende por tempo 
indeterminado a concessão de horas extras, abonos e etc e ao observar no 
TCM tem servidor recebendo salário de diretor e mais um salário mínimo 
enquanto muitos servidores recebem meio salário e que é uma balela dizer 
que estão trabalhando meio período.Finalizou dizendo que até o momento não 
recebeu a folha de pagamento dos servidores da educação que a Comissão 
de Educação solicitou.Perguntou que Lei ampara esse pagamento menor que 
o salário mínimo, visto que é inconstitucional e se for um acordo trabalhista 
que traga até essa Casa documentos que comprovem a firma com os 
respectivos sindicatos. Afirmou que nenhum pai de família sobrevive com tão 
pouco. Em aparte o vereador Cleomar falou do legado que muitos cidadãos 
deixam no município e parabenizou o colega pela escolha do nome do novo 
cemitério. Em tempo o vereador Glauber disse que todos os servidores com a 
qual conversou afirmaram que não foram consultados sobre o recebimento de 
meio salário e mostrou a imagem no tribunal de contas do pagamento de 
janeiro da gerente de modernização e pediu frequência e projetos dela no dia 
de hoje, pois nunca a encontrou na prefeitura. Disse ainda não ser justo que 
funcionários recebam para ficar em casa por ter sido coordenadora da 
campanha de rua do prefeito, enquanto muitos recebem meio salário ou 
sequer foram empregados após dar a cara no sol e deu o nome de estelionato 
eleitoral. Em seguida usou a palavra o vereador Simplício Maria Santos Lopes 
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que saudou a todos e falou que sua família foi recebida por seu Francisco do 
Vale e Tutu Freitas quando chegou a esta cidade, parabenizando o colega 
vereador pela homenagem. Falou ainda de Dr. Flávio, que é uma grande 
figura no município e merece uma sessão para títulocândidos-salense. 
Agradeceu a colega Cida pelas palavras que usou e disse que sua gestão vai 
sempre ser pautada na honestidade e respeito a todos e agradeceu ainda 
todos os colegas pelo apoio na administração. Disse que muitos não 
acreditaram na sua capacidade e ele tem feito administração exemplo. Disse 
que muitos políticos não trabalham ao lado do povo. Finalizou elogiando o 
trabalho do governo estadual. Disse ainda que só irá apoiar deputado que 
atenda sua região. O senhor presidente mencionou a reunião pública para 
saneamento básico e pediu participação ativa do povo, lamentando que havia 
pouca gente. Em questão de Ordem Regimental o vereador Elias falou das 
dívidas do município que precisam ser refinanciadas. Passando para as 
matérias constantes da Ordem do Dia submeteu a discussão e primeira 
votação o Projeto de Lei n 014 que foi discutido pelos vereadores Glauber, 
Elias, Vanuza, Paulo, Ludovico, Simplício e Cleomar. Em questão de Ordem 
Regimental o vereador Glauber falou sobre diversas ruas e escolas que tem 
nomes de personalidades de outros locais e já existe cidades que fizeram 
essa mudança homenageando as personalidades locais, no entanto, é preciso 
que haja um plebiscito para que a comunidade decida a troca. O projeto 
seguiu aprovado nominalmente em primeira votação, sendo subscrito pelo 
vereador Paulo e tendo externado o voto do presidente. Em questão de Ordem 
Regimental o vereador Elias pediu que de acordo com Art. 209 fizessem a 
discussão e votação a Moção de Pesar 017. O senhor presidentesubmeteu o 
pedido a votação que seguiu aprovado. Submeteu a discussão e votação a 
Moção de Pesar 017 que foi discutida pelo vereador Dedé, Glauber e Elias e 
seguiu aprovada, sendo subscrita pelo vereador Glauber. O senhor presidente 
solicitou que a Moção seja encaminhada à Família, agradeceu aos servidores 
pelo apoio,lembrou da reunião das comissões na quarta feira e não tendo mais 
nada a tratar, declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 01 
de outubro, e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada 
pelos presentes. 
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